

Initiativkomitee will die Knallerei mit Feuerwerk verbieten

Am 1. August und an Silvester sollen Privatpersonen keine lauten Feuerwerke mehr abbrennen dürfen. Das wollen ein Initiativkomitee und mehrere Umwelt- und Tierschutzorganisationen in die Verfassung schreiben.

03.05.2022 / 12:00 / von: sda **Seite drucken**

Am Dienstag wurde die Initiative "Für die Einschränkung von Feuerwerk" im Bundesblatt veröffentlicht. Die Initiantinnen und Initianten haben bis am 3. November 2023 Zeit, die für das Zustandekommen nötigen 100'000 Unterschriften zusammenzubekommen.



Sie wollen Menschen, Tiere und die Umwelt vor lärmigem Feuerwerk schützen, wie sie in einer Mitteilung schreiben. Dafür fordern sie ein Verbot von Feuerwerkskörpern, die Lärm erzeugen. Diese sollen in der Schweiz weder verkauft noch abgebrannt werden dürfen.

Laute Feuerwerke wollen die Initiantinnen und Initianten nur noch an überregionalen Anlässen zulassen. Die zuständigen Kantone sollen auf Gesuch hin knallende Feuerwerke bewilligen dürfen.

Private hingegen sollen - etwa an der Bundesfeier am 1. August und an Silvester - nur noch Feuerwerke abbrennen dürfen, die keinen Lärm erzeugen. Nicht nur sensible Menschen und kleine Kinder, sondern auch Haus- und Wildtiere versetze die Knallerei in Stress und Panik, oft über mehrere Tage, schreibt das Initiativkomitee zu seinem Begehren.

Namhafte Unterstützer

In Kraft treten müssten die Einschränkungen spätestens zwei Jahre nach der Annahme des neuen Verfassungsartikels 74a durch Volk und Stände. Artikel 74 der Bundesverfassung regelt bereits den Schutz des Menschen und seiner natürlichen Umwelt vor schädlichen oder lästigen Einwirkungen.

Das Komitee wird nach eigenen Angaben von Umwelt- und Tierschutzorganisationen unterstützt. Darunter sind der Schweizer Tierschutz (STS), der Wildtierschutz Schweiz, Stiftung Tier im Recht, die Schweizerische Kynologische Gesellschaft, Pro Natura, Greenpeace Schweiz und die Lärmliiga Schweiz.

Zu den Unterstützern gehört der als "Mister Corona" bekannt gewordene Daniel Koch. Er war zu Beginn der Pandemie als Leiter der Abteilung "Übertragbare Krankheiten" beim Bundesamt für Gesundheit (BAG) bekannt geworden. Politikerinnen und Politiker aus dem bürgerlichen und dem links-grünen Lager hätten ebenfalls ihre Unterstützung zugesagt, schreiben die Initiantinnen und Initianten.

Meistgelesene

- 1 Vermisste Frau in Schaffhausen ist tot
- 2 Brand in der Nähe der Autobahnraststätte Kempththal
- 3 Samuel Giger gewinnt das Thurgauer Kantonale Schwingfest in Müllheim
- 4 Farbanschläge und kleine Zwischenfälle: Zürich und Winterthur ziehen Bilanz nach 1. Mai-Umzug

Newsticker

- 13:41 Neue Armee-Vertrauensstelle bei Problemen mit dem Militärdienst
- 13:28 Weniger Einsätze mit Schusswaffen bei der Polizei
- 13:23 Mildere Strafe für verurteilten Basler Polizisten
- 12:59 Bus rollte ohne Fahrer los: Sieben Verletzte in Wien

Weitere interessante Themen

Kostenlose Immobilienbewe...
Haus oder Wohnung kostenlos online bewerten.

Weitere interessante Themen

<p>Urteilsfähige Kinder können selbst über Impfung entscheiden Urteilsfähige Kinder und Jugendliche ab zwölf Jahren, die sich gegen Covid-19 impfen lassen wollen, können das ohne</p>	<p>Kostenlose Immo-Bewertung Haus oder Wohnung kostenlos online bewerten. Jetzt prüfen</p>	<p>Vater des MRI: Winterthurer Chemie-Nobelpreisträger Ernst gestorben Er gilt als Vater des Magnetresonanztomographen (MRI): Der Winterthurer Chemie-Nobelpreisträger Richard Ernst ist</p>
<p>Rega erhebt erneut Vorwürfe gegen Kanton Zürich Der Streit zwischen der Rega und dem Kanton Zürich kommt nicht zur Ruhe. Die Rettungsflugwacht wirft dem Kanton vor, oftmals die</p>	<p>Kostenloser Solarrechner Berechnen Sie kostenlos, ob sich eine Solaranlage für Sie lohnt. Jetzt prüfen</p>	<p>Kreuzlinger Verein veranstaltet EM-Public Viewing in Bodensee-Arena In der Bodensee-Arena in Kreuzlingen findet während der Fussball-Europameisterschaft ein Public Viewing statt. Auf dem</p>

Nach oben Startseite

- | | | | |
|--|---|---|--|
| <p>NEWS
Startseite
Winterthur
Zürich
Thurgau
Schaffhausen
St.Gallen
Schweiz
Wahlen & Abstimmungen
Sport
Coronavirus</p> | <p>RADIO TOP
Startseite
RADIO TOP live
TOP TWO live
Playlists
Sendungen
Podcasts
Events
Partner
Über uns
Team
Werbung
Jobs</p> | <p>TELE TOP
Startseite
TELE TOP live
Sendungen
Über uns
Team
Events
Partner
Werbung
Jobs</p> | <p>MEDIATHEK
IMPRESSUM/KONTAKT
SERVICE
PLAY & WIN
WERBUNG</p> |
|--|---|---|--|